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y su Vocación Solidaria 

3er. Festival del Día de las 
Americas 

Viernes 10 de octubre 
Programa: 
17:00 horas 
Presentación de Grupos 
Artísticos 
18:00 horas 
Inicia Desfile en 
Paseo Bravo 
19:00 horas 
Ceremonia Cívica 
Zócalo de la ciudad. 

Más de 500 Alumnos Recibieron 
Reconocimiento Académico 
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Una forma de mo
tivar a los alumnos de la 
UPAEP para alcanzar ex ce-
lentes calificaciones es 
otorgarles un reconoci
miento a su esfuerzo, es por 
ello que la universidad des
de hace 21 años ha realiza
do la ceremonia de otorga
miento de "Cruz Forjada" 
y Mérito al Estudio en esta 
ocasión fueron más de 500 
los alumnos premiados. 

En la ceremonia 
estuvieron presentes el 
Rector de la UPAEP M.A. 
Mario Iglesias García 
Teruel, acompañado por 
los directores de cada una 
de las 25 carreras de nuestra 
casa de estudios. 

Durante el evento, 
el ingeniero Carlos López 
Hernández indicó que la 
Cruz Forjada es una distin
ción que esta universidad 
otorga a sus estudiantes so
bresalientes y simboliza 
ante todo, amor y verdad, 
perdurables que deben co
brar vida en las actividades 
cotidianas. En el caso de 
la verdad, hay que buscar
la, amarla, y defenderla 
hasta sus últimas conse
cuencias como dice nues
tro ideario, manifestacio
nes concretas de esta ver
dad se encuentran en las 
virtudes de la lealtad, hu
mildad y alegría, con que 
se forman nuestros alum
nos 
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SECCIÓN 

ACADÉMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM 

Presentación del Canal 58, 
TV UPAEP 

La UPAEP presen
tó a los medios su canal de 
televisión con el propósito de 
poner la cultura la servicio 
del pueblo, tal como lo ex
presa la misma universidad 
en su ideario de responder a 
la misión principal de la • 
misma, la cual es crear 
corrientes de pensa
miento y formar líderes 
que transformen a la so
ciedad. Por ello, el ca
nal es cultural, no lucra
tivo. 

La transmisión 
de la señal de TV 
UPAEP se genera des- ' 
de el Centro de Tecnología 
Educativa (CETEC). La pro
gramación se dirige a propor
cionar contenidos educativos 
amplios y adecuadamente 
documentados, a fin de los 
receptores puedan elaborar 
conclusiones serias en torno 
a las noticias de la universi

dad y de la ciudad en gene
ral. 

TV UPAEP emite 
de lunes a viernes de 10:00 
a 20:00 hrs., la programación 
del canal ARTS de "Classic 
Arts Showcase". ARTS pro-

"La programación se dirige a 
proporcionar contenidos educati

vos amplios y adecuadamente 
documentados, afín de los 
receptores puedan elaborar 

conclusiones serias en torno a las 
noticias de la universidad y de la 

ciudad en general" 

porciona clips de música y 
artes clásicas, que comple
mentan la oferta cultural de 
producción local que ofrece 
la televisora universitaria. La 
programación se transmite 
por el canal 58 de banda de 
UHF (Ultra High Frecuency, 
por sus siglas en inglés). 

Actualmente, las 
producciones de TV UPAEP 
se concentran en su progra
ma Umbral Universitario, un 
noticiero-revista televisiva 
que se transmite lunes y jue
ves, de 19:00 a 20:00 hrs y 

• que llega a 10 mil per
sonas. Cabe señalar 
que 140 alumnos traba
jan en el CETEC entre 
los que se encuentran 
estudiantes de las carre
ras de comunicación. 
Diseño Gráfico y Dise
ño y Producción Publi
citaria, que se realizó 

• una inversión total de 1 
millón de dólares y que el al
cance del canal es de 5 kiló
metros. 

Finalmente, la inau
guración oficial se realizará 
el jueves 9 de octubre, a las 
19:00 hrs., dentro del noticie
ro Umbral Universitario. 

Total d* Division** 
Asiduidad ai 4 de Octubre de 1997 

SINTONÍZATE 
Por Melina Ariza Sánchez T CICOM 

¡Hob. que tal! En esta ocasión las 
actividades son la siguientes: 

ADMINISTRACIÓN DE EMPRE
SAS 

El 9 de octubre, en la sala Francisco 
de Vitoria se realizará la conferencia 'Como 
dirigir la ventaja competitiva" impartida por el 
Dr. Gustavo Mastreta. 

La Facultad, ofrece sus cursos es
pecializados extracurrículares de ingles para ne
gocios. Las personas interesadas acudan con 
la secretaría de la División Económico Admi
nistrativa De igual manera, invita a participar 
en el curso de actualización "No te quedes con 
el Administrador de Empresas de ayer, actua
lízate ya", cuyo objetivo es el promover e im
pulsar a aquellos titulados que quieran estar al 
día. Pide informes a la dirección de la facultad. 

ADMINISTRACIÓN DE INSTI
TUCIONES 

Participa en el Diplomado "Calidad 
en el Servicio", dirigido a directores de em
presas e instituciones, gerentes, docentes y con
sultores, que inició el 7 de octubre, los martes 
y jueves de 19:00a 22:00 hrs. Del mismo medo. 
la escuela te invita a la "Degustación de Caca
huate" el 17 de octubre, en el CETEC. Para 
mayores informes acude a la dirección de la 
escuela. 

S I S T E M A S 
COMPUTACIONALES 

El 5 y 6 de noviembre se realizara 
el IX Foro de SisternasComputacionales "Uni
versidad: Perspectivas Empresariales", en el 
Hotel Crown Plaza. Informes en la dirección 
de la escuela. 

INGENIERÍA CIVIL 
El 16 y 17 de octubre, se realizará 

el Seminario Taller "Herramientas Aplicadas a 
la Ingeniería Civil", en la sala Francisco de 
Vitoria. Organiza la sociedad de alumnos 97-
98. 

INGENIERÍA INDUSTRIAL 
Participa en el Sexto Congreso Na

cional "La Mejor Estrategia...Liderazgo", que 
se llevará a cabo del 22 al 24 de octubre, en el 

Auditorio del Instituto de la Cámara Textil, 29 po
niente no. 920 

INTEGRACIÓN UNIVERSITARIA 
Participa en los Honores a la Bandera to

do* los lunes, a las 9:00 hrs. El 13 de octubre le 
corresponde a la Escuela de Diseño y Producción 
Publicitaria. Asiste a la Santa Misa que se llevara a 
cabo el 14 de octubre, a las 12:00 hrs. en el salón B-
300. ¡Participa. Jesús te espera! 

Con motivo del 12 de octubre, se llevará 
a cabo el Tercer Festival de las Americas, en el zó
calo de la ciudad de Puebla, el día lOdeesle mes. a 
las 17:00 hrs. ¡Asiste y participa! 

PROMOCIÓN DEPORTIVA 
Forma parte de la selección femenil de 

fútbol rápido UPAEP. sólo necesitas entusiasmo y 
ganas de aprender. Informes en las oficinas de Pro
moción Deportiva ubicada en el gimnasio. 

CETEC 
El próximo jueves 9 de octubre, a las 

19:00 hrs.. se realizará la inauguración del canal de 
televisión TV UPAEP durante la transmisión del 
Noticiero Umbral Universitario. 

SALUD UNIVERSITARIA 
Invita al curso universitario 'Reanima

ción Cardio Pulmonat Básico", los sábados 11 y 18 
de octubre, de 10:00 a 13.00 hrs.. en el salón B-l 3 
Informes a la extensión 626. 

DESARROLLO HUMANO Y ORIEN
TACIÓN EDUCATIVA 

El 28 de agosto dio inicio el programa de 
Capacitación Docente Semanal que comprenderá las 
áreas de interés en el alumno, 4 y 25 de septiembre; 
de motivación, del 2 al 16 de octubre y de aprendi
zaje significativo, del 23 de octubre ai 6 de noviem
bre. Informes e inscripciones exL 760 y 780. 

Asimismo, durante este semestre se rea
lizará el programa de excelencia académica (tuto
rías) con la asignación de tutores a alumnos de nue
vo ingreso. 

HOSPITAL UPAEP 
Del 7 al 9 de noviembre, el Hospital 

UPAEP invita al Curso de Reanimación 
Cardiopulmonar Avanzada (ACLS). Cupo limitado. 
Informes al teléfono 46-60-99 ext 538. 

CENTRO CULTURAL UPAEP 
Los viernes de 11:30 a 13:00 hrs.. acude 

a las clases de guitarra para intermedios. Lleva tu 
guitarra y cuaderno. La dirección es 15 sur 905. 

MUSEO UPAEP 
La Comisión Cultural del Patronato Fun

dador de la UPAEP y la Comunidad Dominica le. 
invitan a participar en la conferencia "Las Domini
cas de la Nueva España" con Sor María de Cristo 
Santo* Morales el jueves 9 de octubre, a las 20:00 
hrs. 

¡Hasta la próxima! 
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Enfermedad que no respeta fronteras ni clases sociales 
Por Guillermo Ruiz Díaz 3* CICOM 

E
n el país la llamada enfermedad del siglo avanza im-
placablemente. 

El SIDA, desde que aparecieron los prime-
B ros casos en México dio muestras de que se extendería 

- i Yn : '•'{"Ti rápidamente. 
Los especialistas aseguran que el SIDA no es una enferme

dad exclusiva de homosexuales. La población heterosexual ha tenido 
un reporte impórtame en el reporte de personas infectadas, al tiempo 
que la sexual, según los entrevistados no han tomado conciencia del 
riesgo de adquirir la enfermedad. 

No hay ninguna expectativa científicamente fundada de una 
vacuna o remedio para esta enfermedad 

El VIH es un virus del tipo conocido con lenti virus, es de
cir, que tiene un periodo de incubación muy largo. Es por ello que una 
persona infectada puede tardar hasta 10 años o más en manifestar sig
nos de infección que pueden desembocar en un SIDA. 

Esto quiere decir que no se nota a simple vista que está uno infectado. 
El virus permanece adormecido por que no le interesa destruir rápidamente al hués
ped porque de hacerlo, se destruirá a sí mismo. 

LA CURA, de acuerdo al estado actual de la ciencia, probablemente 
no la haya, hablando en un sentido estrictamente médico, una vez adquirido el 
VIH, los genes virales se combinan de manera inexplicable con los genes huma
nos, haciendo casi imposible su separación. 

Sin embargo, se espera que con el desarrollo de medicamentos, se 
logre suprimir el efecto del virus en el sistema inmunológico. 

Actualmente existen drogas que son eficaces en el cono tiempo En el 
futuro se espera retinar o combinar estas drogas para poder suprimir indefinida
mente al virus lo cual quiere decir que se consideraría al SIDA como una enferme
dad crónica con posibilidades de tratamiento permanente. 

Concluyo: que esta enfermedad no respeta fronteras ni clases sociales, 
por lo que debemos de vivr concientemente ya que la sexualidad tiene muchas 
responsabilidades 
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ACADÉMICAS 

Honores a la Bandera 
Por Ignacio Maldonado Balvanera 
Bachillerato Mixto Centro 

Estamos a pocos 
días de conmemorar un ani
versario más del gran acon
tecimiento que da origen a 
nuestra nación hispanoame
ricana. No sera para nosotros 
extraño el hecho de 
reencontrar nuevamente las 
clásicas posturas antagónicas 
que históricamente han sido 
superadas pero que subsisten 
en el pensar de algunos. 

Para los que hoy día 
nos preocupamos, no por 
conflictos del pasado sino por 
la esperanza de un mejor fu
turo, una nueva oportunidad 
de reencuentro con nuestra 
identidad como pueblos mes
tizos, fruto de la mezcla de 
razas, religiones y culturas 
que nos ofrece 

Es entender en este 
mundo globalizado el papel 

protagónico de la gran na
ción hispanoamericana 
como la potencia 
exportadora de grandes va
lores, especialmente el de la 
familia como lo afirmó en 
Río de Janeiro Su Santidad 
Juan Pablo II en el encuen
tro mundial de las familias. 

Por ello, en nuestra 
conciencia y en nuestra vo
cación soildaria, América 

tiene el día de hoy, el sagra
do deber de luchar por los de
rechos de las familias: la fi
delidad conyugal, la paterni
dad responsable, la educa
ción de los hijos y la defensa 
contra los detractores de la 
vida desde su concepción. 

Inútiles son los con
flictos del pasado, pue sahora 
que somos concientes y de
seamos reconciliarnos como 
nación, a través de la justi
cia y de la paz. debemos 
marchar por los senderos de 
la construcción de un mun
do donde familia y sociedad 
venzan a la anarquía, a la 
guerra y a la cultura de la 
muerte. 

Urge cambiar el reglamento de 
construcción de Tehuacán 

Después de un interesante estudio sobre la 
zonificación sísmica de Tehuacán, se determinó que en ciertos 
lugares de dicha ciudad como lo son el centro y en sí la zona 
urbana, corren un serio riesgo al tener edificaciones que se 
construyeron sin tomar en 
cuenta los coeficientes de re
sistencia comparados con la 
intensidad mercali, siendo la 
ciudad más propensa a los 
sismos en el Estado, según se
ñalaron los ingenieros Edgard 
Osorio Carrera y Sergio Gar
cía Isidro egresados de la Fa
cultad de Ingeniería Civil de 
la UPAEP quienes presenta
ron el proyecto ante autorida
des del lugar y académicos de 
diversas instituciones de edu
cación. 

Este estudio arrojó 
como resultado que Tehuacán 
está expuesto a mayor riesgo sísmico que el resto de los muni
cipios del Estado ya que le afectan en un grado superior los 
temblores que tienen su epicentro en las zonas cercanas a 
Tehuacán, como son Oaxaca, Guerrero, Veracruz y Momios, 
por lo cual los dafios que pueden dejar son grandes, se deben 
tomar las medidas correspondientes y de esta forma evitar ries
gos. 

Los ingenieros determinaron ciertas recomendacio

nes: es necesario actualizar el reglamento de construcción de 
Tehuacán ya que entre otras cosas se requiere que las estruc
turas sean semirígidas para tener mayor resistencia, así como 
instrumentar a la ciudad para poderle dar un seguimiento en 

base a los regsitros que se tie
nen, incorporar información 
local disponible al diseño sis
mo-resistente de estructuras 
para mejorarlas si es necesa
rio. 

Después de la presenta
ción del proyecto, el Presiden
te Municipal de Tehuacán 
Rene Lezama Aradillas indi
có que en breve se llevarán a 
cabo las juntas correspondien
tes para citar a los interesados, 
así como a grupos de estu
diantes universitarios para 
que realicen las modificacio
nes al reglamento de cons

trucción de dicha ciudad, ya que desde hace muchos años no 
se ha verificado y en la actualidad ya es un riesgo para los 
ciudadanos vivir en un lugar con alta sismicidad y no contar 
con las medidad adecuadas para proteger una vivienda, así 
también se piensa entabler diálogo con diversas entidades que 
puedan aportar ayuda económica para la adquisición de ins
trumentación sísmisma que facilite los estudios sobre el tema. 

El Campus UPAEP Tehuacán crecerá un 
100% para el próximo semestre 

a meta 
del si
guiente 
semestre 
para el 
Campus 

UPAEP Tehuacán es dupli
car la matrícula que actual-
mente suma 500 estudiantes, 
divididos en bachillerarto y 
licenciatura, así también se 
tiene contemplada una am
pliación de las instalaciones 
del campus, que incluye la
boratorios, biblioteca, salo
nes y espacios deportivos, 
señaló el Ingeniero Rafael 
Rangel González Director 
del Campus Tehuacán. 

El crecimiento de 
Tehuacán, así corno su estra
tégico lugar geográfico ha
cen que el campus universi
tario sea un lugar Óptimo 

para los alumnos de la zona, 
así como de ciudades aleda-
fias en donde sé ha consoli
dado el nombre de la UPAEP, 
gracias a su destacada planta 
docente; es por ello que las 
instalaciones empiezan a sa
turarse y los alumnos reda
man más servicios, mismos 
que se piensan implementer 
para el semestre entrante. 

Cabe destacar que, 
el apoyo por parte de la 
UPAEP a los alumnos es to
tal y muestra de ello redunda 
en el porcentaje de alumnos 
que ven los beneficios de una 
beca que alcanza ai 58% de 
la población del campus, en 
diferentes porcentajes, de
pendiendo de la situación 
académica y económica de 
los solicitantes. 

Esta ampliación 

abarcará introducción de 
internet como una herra
mienta educativa para ios 
estudiantes, ampliación de 
la biblioteca, tanto en espa
cio físico, como en libros; se 
contruirán más aulas y se 
tienen ya los planos para la 
edificación del laboratorio 
de usos múltiples con el que 
se cubrirá una necesidad de 
la región, en lo que espacios 
públicos se refiere; por otra 
parte se tienen el proyecto 
de abrir un centro de capa

citación. 
Finalmente la meta 

es abrir nuevas licenciaturas 
y posgrados enfocados a las 
áreas económico administra
tivas e ingenierías, ya que 
actuamente ofrece las carre
ras de Administración de 
Empresas, Contaduría Públi
ca, Derecho, Administración 
de Instituciones. Sistemas 
Computacionates y Comer
cio Internacional. 

ATENCIÓN ALUMNOS DE 
NUEVO INGRESO 

Pueden pasar al CAE por su número 
confidencial para poder consultar 

las computadoras. 

Educación Laica 
Si se entiende la educación laica como neutra 

en el sentido religioso, entonces podremos afirmar que 
ésta será incompleta porque la educación debe desarro
llar del todo al hombre, señaló el Licenciado Juan 
Louvier Calderón Director del Departamento de Inves
tigaciones Humanísticas de la UPAEP. Agregó que una 
característica del ser humano es la inclinación religio
sa, es decir así como el hombre es social por naturaleza 
también es religioso por naturaleza, por lo tanto una edu
cación neutra en el sentido de la formación social del 
hombre mutila su desarrollo integral. 

Asimismo, indicó que la educación religiosa 
es fundamental para el desarrollo pleno del hombre y es 
una responsabilidad que recae principlamente en los 
padres, quienes tienen el derecho de fomentar o ayudar 
a la existencia de escuelas en donde se de una forma
ción religiosa acorde a las creencias de la familia, inde
pendientemente de la religión que se profese. 

Combatir la drogadicción 
La solución para frenar la venta y uso de la dro

ga no está en legislar a favor para reglamentar su uso, 
sino en educar desde la infancia sobre los peligros y ries
gos que se enfrentan al ingerir algún tipo de enervante, 
entre más se prohiba ese delito se propagará con mayor 
facilidad ya que los consumidores se dan maña para 
conseguir su objetivo, señaló el Licenciado Matías Ri
vera Aguilar Director de la Facualtad de Derecho. 

Manifestó que la solución no está en pemitir 
lo prohibido, sino en erradicar el problema desde raíz a 
través de la educación y formación de valores en el ser 
humanos. Agregó que el fondo de legalización de la dro
ga se está majenado por un aspecto comercial más que 
humano. 

Finalmente, hizo un llamado a los padres de 
familia para que tengan más comunicación con sus hi
jos y los orienten sobre las consecuencias de ingerir dro
ga 

Planificación Urbana 

No es natural lo que está pasando, son pro
yectos inducidos e implantados desde una estructura 
de poder, señaló el Doctor en Urbanismo Alfonso Al
varez Mora, Catedrático y Director del Instituto de 
Humanística de la Universidad de Valladolid, al refe
rirse a los daños que está sufriendo el Centro Históri
co de la ciudad de Puebla. 

Agregó que los problemas de las grandes ciu
dades en este momento, es que son aglomeraciones 
que están desequilibradas en servicios para la pobla
ción, entonces uno de los grandes objetivos de la pla
nificación urbana tiene que ser el dotar de servicio a 
los barrios que no lo tienen y no crear tantos en zonas 
como el centro histórico. 

Indicó que lo anterior provoca desigualdad 
entre las zonas de la ciudad y que se necesita hacer 
una planificación global que procure la diversidad de 
servicios en todas y cada una de las zonas de Puebla. 
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O P I N I O N 
La importancia del modelo económico 

Chileno en la economía Mexicana 
(Ultima Partí) 

Por: María del Rosario Franco Badillo 3o C1COM 

-Comunicaciones: 
Chile es el país montañoso. 
Los andes no sólo marcan su 
relieve, sino que condicionan 
el clima, las comunicaciones, 
los tipos hermanos 
e incluso las activida
des económicas, por 
lo que los chilenos li
teralmente se mantu
vieron incondic lomados 
entre sí a lo largo, de 
cientos de alios, dificul
tando el comercio y la 
integración de sus habi
tantes. México, por el 
contrario, esta ubicado en 
el centro de la acción: con 
un territorio por los Esta
dos Unidos (la pérdida de 
California, Texas y Nuevo 
México, en el siglo pasado 
como una buena muestra de 
ello) y relativamente integra
do en el mundo occidental. 

•Urbanización: Las 
reservas territoriales de Chile 
son muy grandes. Su población 
se halla en centros urbanos, 
sobre todo en Santiago que es 
la capital. El 82% de los Chi
lenos vive en ciudades, situa
ción que dista mucho de seme
jarse a la de México en donde 
apenas el 48% de los habitan
tes se localizaba en poblacio
nes de más de 100 mil habitan
tes en donde todavía no ha lle
gado el progreso, en tanto que 
el 30% vivían en comunidades 
rurales de menos de 2 mil 500 
habitantes. Según cifras oficia
les en 1992. 

•Inflación: En 1982 
•Chile alcanzaba una inflación 
de apenas 20.7%. y en 1995 

México ascendía cerca del 
45%, 2.2 veces superior a la de 
la crisis chilena de 1982. 

-Tasas de devalua
ción: Esta cifra si es en ambos 
países comparable en los años 

de sus respectivas crisis: 
88.3% para Chile y casi 100% 
para México. 

-Deuda Externa: En 
la Crisis de 1982. Chile tenía 
un deuda de 17 mil millones 
de dólares lo que correspondía 
a mil 420 dólares por habitan
te. En México de 1995 la deu
da rebasó los 165 mil millones 
de dólares, cerca de mil 920 
dólares de deuda por persona. 
México es hoy la nación del 
tercer mundo más devaluada 
del planeta y tiene casi 10 ve
ces la deuda del Chile en 1982. 

-Salarios: En Chile, 
a pesar de la crisis los salarios 
reales crecieron. En 1982 eran 
15.7%mayores que los de 
1970. En México, se estima 
que la inflación esperada los 

haría descender a niveles de 
1982; por lo menos. 

-Balanza Comer
cial: En 1982 Chile, a pesar de 
la crisis obtuvo un superávit de 
2 mil 219 millones de dólares, 
que contrastan con el déficit de 
México que llegó a 28 mil mi
llones de dólares, en 1994. 

-Producto Interno 
Broto: En 1987. el PIB de 
Chile había crecido en prome
dio a una tasa de 8% anual. 
En México el crecimiento 
medio del producto entre 

1990 y 1994 fue del 30.8%. 
•Condiciones Eco

nómicas mundiales: En 
1982 Chile entró en cri
sis como resultado de la 
recesión mundial de 
ese año. La situación 
es diferente en Méxi
co en 1995 ya que se 

sale de ese concierto iniciando 
una severa recesión con infla
ción. 

-Modelos de desa
rrollo: México aplicó el mo
delo del neoliberalismo a 
ultranza, desoyendo las duras 
enseñanzas de otros paises, in
cluido Chile. El mundo es aho
ra globalizado y se mide por 
otras metas de competiüvidad. 
por ello, el modelo chileno 
como tal ya no tiene cabida en 
un planeta diferente y con otras 
espectativas y valores. 

CONCLUSION: 
México y Chile comparten orí
genes, lengua, un continente, 
etc., pero compararles e inten
tar en ambos el mismo mode
lo de desarrollo constituiría un 
lamentable y profundo error. 

Vistazo 
Latinoamericano 

Por:Guadalupe Torres Torra 

En esta entrevista 
tuvimos la oportunidad de 
conocer a otro amigo del 
DECOS CELAM llamado 
Pedro Góngora Canto, quien 
nos habló de lo importante 
que es conocer el interés que 
los jóvenes muestran por te
ner un medio de comunica
ción que los haga reflexionar, 
así como el que la radio prin
cipalmente se adecúe a las 
preferencias de los jóvenes 
pero con un contenido más 
profundo. 

En primer lugar Pe

dro señaló que la preocupa
ción por los medios es impor
tante sobre todo porque ellos 
están agarrando fuerza den
tro de la iglesia, entonces con 
mayor razón se debe adqui
rir un mejor conocimiento 
sobre ellos. También comen
tó que ante todo la base fun
damental que debe seguir 
estos medios de comunica
ción es la verdad. 

Por cierto nos dijo 
que él es coordinador de un 
grupo para jóvenes que se 
llama "Proyecto Nueva Ge-

VÉRTICE POLITICO... 
Por Israel Carbente Corona CIPOL 

El doce de octubre es fecha polémi
ca, fecha en que unos reclaman y otros cele
bran. La falta de una afirmación a nuestra 
identidad, la poca objetividad en la crítica que 
hacemos de la historia, la falta de conocimien
to de esta, nos lleva a opinar 
erróneamente de los distin
tos acontecimientos que se 
han suscitado en esta tierra; 
que nos guste o no han mar
cado fuertemente la vida de 
nuestra nación. 

Sabemos que cele
bramos el descubrimiento de 
América y que lo descubrió 
Cristóbal Colón; pero sin ser 
capaces de formamos una ac
titud critica y objetiva de es
tudio, de investigación para 
entender y presentar los he
chos tal como fueron. 

El encuentro de 2 
mundos realmente es un acontecimiento que 
tenemos la obligación de juzgar sin apasio
namiento; pues no sólo es el hecho de haber 
descubierto un lugar o de haber llegado hasta 
aquí desde tan lejos sino del encuentro de dos 
culturas, de un enriquecimiento mutuo, de una 
gran labor misionera. Que se cometieron ex
cesos es innegable pero no debemos dejar de 
situarnos en el contexto histórico en el que se 
desarrolló el descubrimiento. España tenía un 
régimen de Monarquía Católica en el que 

neración" que se encuentra 
dentro de la diócesis: su la
bor y su intención principal 
es crear un mensaje positivo 
y para lograrlo utilizan la ra
dio, ya que como está forma
do por la música y la pala
bra, y por supuesto que este 
medio es el que los jóvenes 
más escuchan. 

Además Pedro nos 
platicó que la radio está sien
do bombardeada por música 
sin valores la cual ha llega
do lejos, entonces la mejor 
manera de llegar a los jóve-

todos eran respetuosos de su religión, de su 
rey, de sus costumbres. No olvidamos tam
poco que quienes vinieron al nuevo mundo 
no fueron precisamente los nobles, la gente 
educada; en su mayoría eran aventureros, 

muchos de ellos delincuen
tes, obviamente con estos an
tecedentes no podíamos es
perar mucho para estas tie
rras; sin embargo se hizo 
mucho y hoy no sólo somos 
indígenas, ni tampoco euro
peos, somos mexicanos, 
constituimos una nueva raza, 
mestiza cien por ciento. Con
servamos mucho de lo que se 
tenía antes de la llegada de 
los españoles pero enrique
cido por las aportaciones 
propias que España nos legó; 
de esto hay muchos testigos, 
las construcciones constitu

yen una de las más grandes pruebas y más 
importante aun nuestro lenguaje, nuestra re
ligión, la unificación de esta tierra, el naci
miento de México. 

Celebremos esta fecha quitándonos 
máscaras, sintiéndonos mestizos, mexicanos, 
situándonos en el lugar que merecemos y a 
México en el lugar que merece ocupar, cele
bramos el nacimiento de una nueva cultura y 
eso no dcbemos.olvidarlo. 

*v » / / 

HORARIO. ABRIMOS LOS GRANDES DESCUENTOS 

8 00 am - 2 00 pm Sabados.!! OFERTA!! 

4:00 pm -8:00 pm de 10 00am -12:00 pm LODA LA SEMANA 

k_#Bk 
írW^J» r l̂'̂ 5^ 

_ ^ ^ ^ Mm 

1 

Nombre: Pedro Góngora Canto 
Edad: 21 años 

Origen: Metida Yucatán, México 
Hobby: Tocar instrumentos como: 

guitarra, bajo, batería, piano y teclado 
Estudiante: del 9o Curso de comunica

ción para la Pastoral 
Deporte: Bosquet ball, foot ball, tenis. 

nes es tratar con un tipo de 
música semejante pero con la 
diferencia en cuanto a con
tenido ya que con esta nueva 
opción se pretende provocar 
la reflexión de lo que estén 
escuchando. 

Sin embargo por la 
experiencia que ha adquiri
do en su grupo se ha perca

tado que ellos si se preocu
pan por los demás jóvenes, 
por lo que ellos sugieren un 
poco de interés y el de tratar 
de cumplir con sus necesida
des. 

Pedro agregó que el 
curso que está llevando con 
el grupo DECOS CELAM, 
está cumpliendo con varias 

de sus expectativas ya que 
está confirmando mucho de 
los temas que están llevan
do. Considera que el curso 
está bien organizado y sus 
deseos es que siga adelante. 

Al finalizar la char
la, Pedro expresó: "Que los 
jóvenes se preocupen por ser 
ellos mismos." 
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O P I N I O N 

Mana Lilia Garza: 
Es una gran satisfacción y orgullo porque 

es una mujercita muy responsable. 
Mi hija es Martha María Islas. 

en la 

Delfina Hernández de Olmos: 
Siento una emoción que no te puedo 
explicar, sale del alma y nada más. 
Mi hijo es Rodolfo Carlos Olivares 

Por: Saldaña Medel Alma Delia 
3o. CICOM. 

¿Qué es lo que siente como padre, al saber que su hijo recibió un premio por su esfuerzo académico? 

Mano Tafolla: Es una alegría porque 
veo que nuestros esfuerzo no han sido inútiles. 

ella se llama Liliana Andrea Tafolla 

María Soledad Hernandez: 
Me siento orgullosa, contenta y satisfecha su 

nombre es, Claudia Cuesta 

Norma Linda Salgado: 
Me siento orgullosa de mi hijo, más que nada creo que 
funcionamos como padres y él como hijo su nombre: 

Aldo Maldonado 

Laura Yuste: 
Es un orgullo para él 
y para mi que ni se 

diga, estoy 
satisfecho de 

saber que él es mi 
hijo, Heriberto 

Ojeda Yuste 

Francisco Rodríguez: 
Es una emoción muy 
grande al ver que está 
cumpliendo una parte 

de su vida pues la 
otra es demostrar a la 
sociedad lo útil que 

es mi hijo, Francisco 
Rodríguez 

Alfonso Tenorio: 
Como padre me 

siento 
orgullosísimo y 

pienso que 
México se 

merece a esta 
juventud. Mi hija 

es Adriana 
Tenorio López 

J 
v7 Ĵ 

Carolina Morales 
Pedagogía 8º 

Es un reconocimiento 
importante, pero no debe ser el fin 

Luis Javier Molina: 
Ecología 7o 

Es algo padrísimo. es bueno que la uni te 
reconozca cuando se ha puesto todo 

tu empeño 

R ecuerda 

que en esta 
vida todo 
esfuerzo 
tiene una 

recompensa 
échale ganas. 

Raúl Vargas: 
Comercio Internacional 5o 

Me siento satisfecho con la 
universidad en que brinda este 

reconocimiento 
a tu esfuerzo 

Mónica 
Barrios: 

Derecho 3o 

Es una 
satisfacción 
muy grande 
de ver mis 
esfuerzos 

reconocidos. 

Guillermo Ruíz: 
Sistemas 

Computacionales 
Es un estímulo para 

seguir 
obteniendo buenas 
notas y plantearte 

más metas 

Eduardo Razo: 
Es uno de los 
eventos más 

importantes que 
tiene la 

universidad y 
me siento 

orgulloso de 
estar aquí. 
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SECCIÓN 

G A L E R Í A 
Coordinador: Armando Esponda G. /7o. CICOM 

"Sí es posible que exista vida en otros 
planetas": Andrade Martínez 

"Yo no me cierro a la 
posibilidad de que exista vida 
en otros planetas", declaró el 
Licenciado Juan de Dios An
drade Martínez, Director de la 
Escuela de Ciencias Políticas 
de esta casa de estudios, al re
ferirse sobre los temas que 
Cari Sagan toca en sus libros 
a cerca de vida extra terrestre. 

El Licenciado en 
Ciencias Políticas continuó di
ciendo que es prácticamente 
nula la posibilidad de que esos 
seres extraterrestres sean como 
los han representado en las pe
lículas, refiriéndose a las pelí
culas de ciencia ficción como 
Star Wars y Men In Black. 

Al ser cuestionado 
sobre el lema que trata Cari 
Sagan en su última película 
Contacto. Andrade Martínez 
comentó:" Autores como 
Sagan consideran que el uni
verso va pasando por una se
rie de etapas de perfecciona
miento y este proceso va a lle
gar a un punto de perfección, 
es decir, que en este momento 
que nos encontramos cerca al 
nuevo milenio es cuando en
traremos en "contacto" con las 
inteligencias de otros lados del 
universo. 

Sobre las tendencias 
idealistas que Hawking y 
Sagan muestran, el director de 
la Escuela de Ciencias Políti

cas declaró, "en cierta forma si 
se muestra la 
tendencia atea 
en ellos, pero 
más que todo 
ellos conci
ben al uni-
v e r s o 
como un 
todo ce-
r r ad o 
por lo 
tanto 
1 o s 
me

llad de la existencia de vida en 
otros plane
tas, pero tam
poco signi
fica que tie
ne que ser 
a la fuer
za, ya 
que así 
se ma
nifies
ta la 
gran-

nismos de perfeccionamiento 
brotan del mismo ser del uni
verso, por lo que no se necesi
ta la existencia de un ser su
premo que determine el desa
rrollo de este universo". 

Al preguntarle sobre 
la existencia de vidas en otros 
planetas Juan de Dios Andra
de concretó: "No hay necesi
dad para cerrase a la posibili-

deza de Dios y el amor que él 
le tiene al hombre al crear todo 
un universo sólo para hacer po
sible la vida en un planeta. 

Al tocar el tema de la 
influencia de autores como 
Sagan y Hawkings el Lic. An
drade aclaró que existen gru
pos muy radicales dentro de la 
"Nueva Era" que llegan a con
siderar que las etapas evoluti

vas no se dan por el mismo de
sarrollo del ser humano, sino 
que piensan que el desarrollo 
evolutivo se alcanza en el mo
mento de la muerte y de ahí 
salen estos movimientos que 
se quitan la vida para llegar a 
la siguiente etapa superior. 

Al referirse al tema 
de los OVNIS, el Licenciado 
en Ciencias Políticas comen
tó que es muy interesante sa
ber que la mayoría de las evi
dencias que existen sobre es
tos objetos han sido obtenidos 
dentro de la atmósfera del pla
neta, "parece más un fenóme
no terrestre que extraterres-
tre". Continuó diciendo que 
existen archivos en donde se 
muestra que la fiebre de los 
OVNIS data de finales de la 
II Guerra Mundial hasta nues
tros tiempos. En estos archi
vos se demuestra que la CÍA 
(Agencia Central de Inteli
gencia). Ha estado utilizan
do tecnología robada de la 

II Guerra Mundial para desa
rrollar los famosos "Platillos 
Voladores" con fines de espio
naje. 

Para terminar, An
drade Martínez comentó que 
hay que estar conscientes de 
que todos estos encuentros 
con OVNIS pueden ser más 
que una guerra de espiona
j e " 

LA t i i OCTAVA J r 

NOTA • * 
Por: Sergio Francisco Alvarez Espinosa. 7o. CICOM. 

Fe de erratas: Come
timos un lamentable error la 
semana pasada y denomina
mos a Beethoven Ludwing en 
lugar de Ludwig y en la pro
nunciación de su nombre di
jimos que era Bétofe, cuando 
en realidad se pronuncia 
Bétofen, ahora sí... ¡Continue
mos! 

Antonio Shlinder, el 
último secretario de Beetho
ven, fue quien puso nombre a 
la quinta sinfonía del compo
sitor, robó cuanto puede de 
éste y veinte años después tra
tó de venderlo, tras haber des
truido la tercera parte de sus 
obras Desde 1800 Beethoven 

empieza a perder el sentido 
del oído, su apariencia esbel
ta y agradable para algunas 
mujeres comenzó a volverse 
tosca y "rechoncha"; cuando 
se estrenó su Novena Sinfo
nía que consistía en poner mú
sica a la "Oda a la Alegría" de 
Shiller (1782) Beethoven di
rigió la orquesta y estaba com
pletamente sordo. Contrarío a 
lo que muchas biografías ase
guran de este suceso, Beetho
ven hizo un horrendo ridícu
lo, al grado de hacer movi
mientos fuertes en partes de 
la obra sumamente suaves, al 
finalizar la Sinfonía, el públi
co no aplaudió, agitaron sus 

pañuelos pues era ya eviden
te la sordera del compositor. 

Beethoven acostum
braba dedicar sus grandes 
obras a personalidades gran
des para obtener su "patroci
nio", las obras pequeñas las 
dedicaba a sus amigos. La 
Novena Sinfonía la dedicó a 
Fredick Wilheln III. 

Esta Novena Sinfo
nía es una obra reservada sólo 
a los virtuosos de la música, 
cuando iba a estrenarse, un 
violinista apellidado 
Shupansky dijo a Beethoven: 
"Maestro, esto no se puede 
tocar". La respuesta de Bee
thoven es histórica: "Yo no 
compuse para tu cochino vio
lin". Sólo cien años después 
de su estreno, tras muchos in
tentos, esta obra se empezó a 
tocar de manera "aceptable". 

En México, fue el 
director Julián Carrillo quien 
estrenó casi todas las obras de 
Beethoven, el "Himno a la 
Alegría" (que Beethoven más 
bien hubiera llamado Oda a la 
Libertad, pues recordemos 
que la libertad fue el tema de 

todas sus obras y su inspira
ción) fue interpretado por la 
misma soprano que estrenó el 
Himno Nacional. 

¡No dejes de leer 
"La Octava..." pronto volve
remos a hablar de este GRAN 
COMPOSITOR! 

RULFO 
Por José Noé Vásquez Maldonado 9° C.P. 

Había una vez un lector inmóvil y hastiado quien,-
cansado de sus lecturas decide escribir un libro distinto a 
todo para poder darse el gusto de leerlo y releerlo. El li
bro germinó su aparente estructura y casi amorfo, fue he
cho de voces principalmente, voces restauradas que pare
cían haber sido traídas por un viento eterno. Así nació 
"Pedro Páramo", el cual, como toda gran obra destinada a 
trascender, surgió como un ejercicio de insolencia (ben
dito sea). En él, descubrimos constantemente un diálogo 
entre lo natural y lo sobrenatural, lo temporal y lo perpe
tuo, lo vivo y lo muerto, en la vaguedad de un pueblo 
fuera del tiempo: Cómala, donde todo es conjunción y las 
historias personales de sus inesperados cronistas se dicen 
y se contradicen mientras el tiempo y el espacio son alte
rados. En "Pedro Páramo" se palpa la eternidad de la que 
sólo disfrutan los espíritus que la habitan y el presente 
objetivo de su protagonista se transforma en una excusa 
para que todos se trasladen desde el sitio inexacto de su 
soledad y su silencio con su equipaje de atmósferas y aque
llo que llamamos "tiempo" deja de ser convencional, su 
"transcurrir" se vuelve impredecible (lo gobierna lo so
brenatural). 

En "Pedro Páramo", sin aparente intención se 
aborda la misión de restaurar el mito, el rescate de aque
llas voces que el ritmo frenético de la vida moderna nos 
impide escuchar. Es una novela costumbrista ya que res
cata usos del lenguaje de la provincia mexicana, del mis
mo modo que su colección de cuentos: "El Llano en Lla
mas", mencionó uno de ellos: "Macario", un bello ejem
plo de "corriente de conciencia" o "monólogo interior", o 
bien," Anacleto Morones", del que existe una versión ci
nematográfica. 

El citado lector, se transforma en autor, Juan 
Rulfo, de tan distinguida memoria paralas letras mexica
nas. 

Pedro Páramo se convierte en la apoteosis, es la 
lectura-trampa, la lectura mágica, corren ríos de tinta so
bre la novela, se suscitan envidias, es imposible que uno 
de los libros más originales pueda pasar desapercibido. 

Juan Rulfo escribió otros cuentos de menor im
portancia y anunció la aparición de una nueva novela "La 
Cordillera", ésta nunca salió a la venta-

Juan Rulfo se convierte así en "el autor más fa
moso con cada novela que no escribe". 

Hay que leer y releer a Rulfo. 

APAPPO Necesita tu apoyo 

TUL3SJJL 

Por: Brenda Mendoza 
7o CICOM 

La Asociación Po
blana de Apoyo a Personas 
con Problemas Onco-
hematológicos (APAPPO), 
invita a toda la comunidad 
Universitaria para colaborar 
los días 15 y 16 de 9:00 a 
2:00 y de 4:00 a 6:00 en 
frente de la cafetería, para 
dar donativos o inscribirte 
para servicio social. 

Esta asociación 
surgió hace catorce años, y 
fue fundada por la Señora 
Dolores Villarreal de 

Madrazo. 
Conoció a un joven 

que tuvo leucemia y pudo cu
rarse gracias a que tenía los 
recursos necesarios, de esta 
manera un grupo de señoras 
se agruparon y desde ese mo
mento hasta ahora se esfuer
zan para ayudar a niños con 
este tipo de problemas. 

La presidenta y la 
vice-presidenta de APAPPO, 
la señoras Ana María Díaz de 
Bermejo y Lilia Flores de 
García nos comentan que 
pueden realizar su labor gra
cias a donativos de benefac
tores, a venta de bazar reco
lección de periódicos. 

Las puertas de esta 
asociación están abiertas a 
todos tos niños con proble
mas de cáncer que no tengan 
posibilidades económicas, 
pues no sólo se les propor
ciona los medicamentos, 
sino se les da para su alimen
tación y sus viáticos, ya que 
en muchas ocasiones dejan 
el tratamiento, debido a que 
no tienen ni siquiera para 
trasladarse. 

Es importante re
saltar que cada medicamen
to tiene un costo de 50 mil 
pesos y es durante tres o cua
tro años. 
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LA CRUZ FORJADA UNA RECOMPENSA 
A TU ESFUERZO 

de Ciencias de la Salud. Di
visión de Arte y Arquitectu
ra; Secundarías y Bachillera
tos Incorporados a la Univer
sidad. Escuela de Enfermería 
de la Cruz Roja Incorporada 
a la UPAEP. 

Posteriormente se 

Por: 
1# CiPGOM -p|$: : 

Como: ya es tradicional a partir del año de 1975 
semestralmenté se otorga la máxima presea de esta institu
ción que es la Cruz Forjada a los estudiantes que por su de
dicación al estodio se hacen acreedores a recibir ese home
naje que la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla les da como éstímulo para toda la comunidad estu
diantil y lograr la exelencia por la que siempre han luchado 
autoridades, maestros y alumnos que forman esta gran fa
milia y gracias a la atinada organización que realiza la di
rección de Relaciones Externas de la universidad a cuyo 
cargo se encuentra el arquitecto José María Arguelles y la 
coordinación del evento Lic. Lorena Neumier Villa y el Lic. 
Carlos Martínez así como todo el equipo que interviene. 

La ceremonia se llevó a cabo el pasado jueves 2 de 
octubre de 1997 a las 19:30 hrs. viviéndose una etapa más 
en la vida de la universidad, se contó con la presencia del 
Rector Mario Iglesias García Teruel acompañado de Direc
tores de escuelas, facultades y divisiones que componen la 
universidad; miembros del Patronato: Ingeniero Rogelio 
Ojeda Alaniz. Don Enrique Perez Benítez. Lic. Carlos Sola
na Pumario, Ing. Jorge Espina reyes, Ing Vicente Pacheco 
Ceballos. Vicerrector y Secretario General, en representa
ción del Consejo Universitario el consejero alumno señor 
Raúl Philips Madrid de la Facultad de Derecho, consejero 
maestro Lie. Manuel Ruiz Martínez de la facultad dé Psico-
logía. - íS ív í : 

Una vez presentados los miembros del presidium 
se prosedió a narrar el significado de la Cruz Forjada car
go del Lic. José Antonio Arrubarrena Aragón miembro del 
Patronato Fundador y director de la división de ciencias 
Sociales y Humanidades. En esa lectoro. se dio a conocer •:•:•:; 
cómo se creo la Cruz Forjada y el significado que tiene al premio a los 573 alumnos 
ser otorgada como premio para los mejores alumnos de la que por aver alcansado 
Institución las máximas calificación 

La Cruz Forjada de Santiago, la Cruz Forjada es el se hicieron acreedores 
reconocimiento que la comunidad uníversitaria otorga a sus a recibir e4ste premio tan 
Miembros que han destacado en el quehacer academico de anhelado por lodo estu- :g 

diante, labor realizada '•>: 
aproximadamente durante '•;'•: 
dos meses por el personal x 

pre leales y humildes. A los 
padres de familia los exhor
tó a que sigan velando por el 
progreso de sus hijos en bien 
de la sociedad y de ellos mis
mos, los cuales manifiestan 
que los esfuerzos que han 
realizado no han sido en 

procedió a la entrega de este ..;•: vano y muestra de ello es el 

riunfo que han alcan
zado sus hijos, con lo 
cual se encuentran sa
tisfechos. 

Por su parte 
los alumnos premiados 
manifestaron sentirse 
orgullosos de recibir 

la Universidad. Por su imagen y semejanza que el hombre 
tiene con Dios; el premio es una Cruz, símbolo de la máxi
ma sabiduría, del supremo acto de amor hecho por Dios 
mismo al redimir en la cruz al género humano, enseñándo
nos así que la grandeza del hombre, está en el servicio de 
los demás, todo ello va forjando voluntad y carácter, eso es 
la Cruz Forjada :.. 

La Forja tátambien:significa temple y fortaleza. Esta cruz es 
un premio r&ftCtljle por que la humildad no significa escon
der nuestra?:OüJifidades a realizaciones, sino reconocer que 
todo nos hoák)K<lado desde lo alto y que la soberbia anula 
1i".^itóll^:j¿ '4|^ijfeyi^isn vanidosa erudición. Es por 
^Jq^ji j t l j í t i^j i^^üri i^rir tar ia pide a sus alumnos pre-
ri^bt'q^;iBÓbOT'sú'CTi& en el sentido de aceptar una 
mayor respifóáibUidad en el servicio a la verdad y una ma
yor respon&ljftii&jd con la sociedad de la que formamos parte 

LiKtjxábdad fue 
entregar losjjwwjipcimien-
tos: Cruz K*j¿í¿:Menn> al 
Estudio a ldjc^lfttpnos más 
destacados dkíps períodos 
de Primave*¿':y;btoño de 
las distintas 4jj#jíones de la 
Universidad:''''' 
División de ciencias Eco
nómico administrativas. 
División Tecnológica, Di
visión de Ciencias Sociales 
y Humanidades. División 

encargado quienes 
oscultaron detenidamente las 
relaciones de alumnos en las 
distintas escuelas que inte
gran nuestra Universidad 
para poder determinar a los 
ganadores de este premio. 

Una vez que se ter
minó la distribución de los 

este reconocimiento que los 
estimula a superarse cada vez 
más y a servir de ejemplo a 
todos sus compañeros de esta 
comunidad estudiantil. 

La Cruz Forjada 
para los estudiantes es algo 

..más que un pedazo de me-
.•::X:ÍaJ La excelencia académi-

reconocimientos Cruz fogai^^ u n o d e | o s o b j e t l v o s d e 

da y Mérito al Estudio, el Sr %$£ U n i v e r s i d a d P o p u | a r Au-
Carlos López Hernández di- g S t o m i d e l Estado de Puebla 
ng.ó un mensaje a todo losx:;:X- x ^ , o g r a n d o g r a d a s 

alumnos e s t i m u l ó l o s ^ ^ f ^ j ^ g ^ e maestros y 
seguir adelante J^m$<$K::•> :¿hkmj¿is::::::::::::-

^;:;:;:;j^ji:atórJÉDSÍ¿u'piñaron: 
'::::::¡Cfaudia bárbara García 
rvxjffoerta. Medicina 7o 

•¿xtábiola Pérez Bartolotti. C.P. 

•Xv&ka Leonor Alarcón Jimé-

::£i|*rue u n momento de alegría, 
v'xiiha gran emoción y final-
Xvljnente se vio el resultado de 
:::;:^u esfuerzo. 

Mientras que Jeannette Pérez 

Villascán. Odontología 7° 
Elizabeth Portilla de Bachilleratos. Rafael Sánchez López 
al igual que Enk Pérez aseguraron que "valiotpn la pena las 
desveladas y el conservar la precea, seráúorajgullo. por su 
parte Pilar Flores de C.P. 3o indicó que "ifólfó¿asada, para 
mi esposo y para mi, fue muy bonito hajjjéj'.Jtjbtenido este 
logro" y así muchos más opinaron sobre ¿át>:prcmio, pero 
cabe destacar la opinión de algunos padre^dfcííjpiilia. como 
la señora Olga Bautista S a l a ^ ^ f ^ | i ¿ ¿ ' : g ^ i ^ í ^ i ^ 
López Vargas y la señora ElsaRoeáNéiitán^ 
sólo sentían orgullo y satisfac'cHW:'yú'q^;.^;KÍ1cj^osJJ 
esfuerzo, el Dr. Gaspar Toledo, la señora-'j^^ María Bra
vo, el señor Jorge Roca Bemal cwinsidl¿tOfi:<Jqn el señor 
José Hernández Sánchez quién esternó qottéfrKh padre or
gulloso y eso es otra cosa. ':*:•:•:%•:* 

J% jí i 

1 * 
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SECCIÓN 

SOCIALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 

CHISTES 
Por: Rosario Casas Cajica 

5to. semestre LAI 

+Se abre el Telón: 
-Sale un futbolista, llamado Kiko que va directo a 

la portería y dice: ¡Pásenmela, pásenmela, les juro que la 
meto!. Se la pasan y falla. ¿Cómo se llamó la película? 

-Taque Juras Kiko". 

+Se abre el Telón: 
-Se ven a 20,000 viudas pegando sellos con la len

gua. ¿Cómo se llamó la película? 
-"20.000 lenguas de viejas sin marido". 

+Se abre el Telón: 
-Se ve una tiza azul (de las que se usan en el bi

llar). ¿Cómo se llamó la película? 
-"Espaltaco" 

JAIMITO 
-En clase de español: 

La maestra le pregunta a Jaimito: 
-A ver. Jaimito, dime el presente indicativo de 
nadar. 

-(gritando):¡¡YONADO!! ¡¡TU NADAS!! ¡¡EL 
NADA!!... 
-¡Más bajo Jaimito! 
-¡¡Yo Buceo!! ¡¡El bucea!!... 

FEDEST 
BUSCA CAMBIAR 

SU IMAGEN. 
La Federación Es

tudiantil organizó la sema
na pasada un ciclo de con
ferencias, sobre que piensan 
los jóvenes de la economía 
en México, las conferencias 
no tuvieron el éxito que es
peraban, pero la FEDEST 
invita a toda la comunidad 
Universitaria a participar en 
estos eventos para engran
decer su cultura. 

Azael Pérez Cam
pos Presidente la Federa
ción comentó que esta agru
pación tiene poco tiempo de 
haber sido fundada y que 
ellos son apenas la cuarta 
mesa. 

Respecto al con
cepto que tienen los com
pañeros universitarios de la 

VTiDEST, es que no pasa de 

ser un grupo de jóvenes 
que organizan algunos 
eventos y nada más. 

Pero este no es el 
objetivo, sino que lo to
men más en serio, pues es 
la representación ante las 
autoridades universitarias 
así como con organismos 
externos a la universidad. 

Para finalizar el 
Presidente de la Federación 
Estudiantil comentó, nues
tra meta es dejar una 
FEDEST sana y fuerte y 
que sea un orgullos perte
necer a ésta. Y que tenemos 
la obligación y responsabi
lidad de tomar nuestro pa
pel de unversitarios y apo
yar a nuestro país con los 
cambios que se están gene
rando. 

"Sueño 
novilleril" 

Pues ya le digo, que 
cito al toro... 

Que se arranca, lo 
medí... 

Que le hago el pasito, 
de las de acá... 

Uff ¡qué susto, pero lo 
logré! 

¿Qué le debo al "sol" por 
haberme calentado? Esperando turno. 

TUIMÍL Página 8 



S O C I A L E S 
'Maricela (3º Ing. In

dustrial) ¡Recuerda que nues
tros regalos son para el próxi
mo mes! T.Q.M. Cecilia y 
Cinthya. 

•S imey (3» D.P.P) Te 
extrañé estos días que no te
nía a quien defender. T.Q.M. 
Claudia. 

•Cinthya (3º D.P.P). 
Nos debes una torta de quesllo 
que no se te olvide por que no
sotros ya te pagamos la pizza. 
T.Q.M. Claus. Simey y Cea. 

'Claudia (3º D.P.P). 
El rancho te sentará bien en 
algún tiempo no muy lejano 
estar con tu amorcito ahí. 
T.Q.M. Arte. Cin Ceci y Sim. 

'A quien halla encon
trado una cartera café, se les 
pide favor de devolver las cre
denciales que son de vital im
portancia en Administración de 
Empresas. 

'Para Pilar de Teso
rería. Quiero decirte que es
tás muy guapa y me encan
tas. Tú haces que mis pagos 
sean puntuales. Un admira
dor que paga por adelantado. 

•Quien halla encon
trado una pulsera con nombre 
de Nay, favor de devolverla a 
Nayeli Orozco. 3º D.P.P. 

•Pinki: Felicidades 
por tu mérito y gracias por 
aguantarme un largo año. Te 
amo, no lo olvides. Cerebro 

ENSALADA 
universitaria 

•Tino: (Sistemas). 
Muchas felicidades por tu Cruz 
Forjada, te mereces esto y mu
cho más. De corazón... Yo. 

•CCS. No olvides 
que I A . y quiero que seas fe
liz. Ten fe en Dios. C.A.T.B .P. Y. 

•C.C Silvestre. Eres 
muy especial para mí. Cuídate 
mucho y no olvides a ese gran 
amigo mío que nunca te defrau
dará. T.A.T.B.P.Y. 

•Marco: (5º D.P.P) En 
el poco tiempo que te conoz
co me he dado cuenta que 
eres un niño muy especial 
para mi, me encanta tu ternu
ra y lo sencillo que eres. Atte. 
Tu admiradora que T.Q.M. 

'Si encontraste un 
suéter verde en el jardín, favor 
de entregarlo al jefe de grupo 
de 3º A CICOM. Tiene un fuer
te valor es estimativo. Gracias 

*La persona que en
contró un toper azul en el B-
13 el día lunes 29, favor de 
entregarlo al jefe de grupo 3º 
A CICOM. Gracias. 

•Jared Hernández (3 

C CICOM). Más vale tarde que 
nunca. Que te hallas pasado un 
feliz cumpleaños. Atte. José Ri
cardo Aguilar. P.D Bienvenida 
al CETEC. 

'Julio ( 3 Ing. Civil). 
Gracias por haberme escu
chado el domingo, me ayu
daste mucho. E.A.T.M.T.Q.M. 
Atte. Claudia. 

*Kuki (9s Psicología) 
Felicidades por tu reconoci
miento del 2 de octrubre, te lo 
mereces. Atte. Cecilia R. 

•Lalo (3* Agrono
mía). Recuerda que la curio
sidad mató al gato. No te des 
tu importancia, porque si así 
fuera no me seguirías gustan
do. Atte. C.T.J. 

•Víctor Marroquin (3º 
Civil). Te quiero mucho, espero 
que sigas como hasta ahora, 
nunca cambies. T.Q Alejandra 
Silva. 

•Isabela (1º Odontolo
gía) . Me encantas. Alejandro 
(7º Deontología). 

*1º de Medicina. 
Laura, (Chapis). Gracias por tu 
super amistad. T.Q.M.M (3º de 

La Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla 

Les da la más cordial 

BIENVENIDA 
A las Universidades participantes en el 

VII Congreso Nacional Juvenil de AMIESIC. 
"Los Universitarios, Víctimas o 

Protagonistas del Tercer Milenio" , 
A celebrarse los días 10, 11, y 12 de octubre de 1997. 

"JÓVENES, NO TENGÁIS MIEDO A SER SANTOS" 
S.S. JUAN PABLO II 
1997 AÑO DE JESUCRISTO - HACIA EL TERCER MILENIO^ 

TULOJ 

Derecho) COSETL. 
'Saludos a 3s Dere

cho. Karina, Mary, Marlene, 
Yeny, Raquel. Atte yo. 

'OrnarKuri: ¿Por qué 
antes no bailabas nada más ju
gabas, y ahora ya no juegas 
nada más limpias? 

'Jorge Ramírez (3º 
D.P.P) Te ves guapísimo con 
tu nuevo look. 

•Marco (5º D.P.P). 
Por favor ya no mandes 
chocorroles porque mi corazón 
se pone triste. Atte. La que quie
re llegar a ser tu chiquilla. 

'Alonso. Espero 
que sigas jugando bien como 
hasta ahora. CICOM. 

*#9 Basquet. Felicida
des por tu desempeño en el 
equipo suerte para el próximo 
Shüa. 

'Jackelina. Cálmate 
con P. o si no llégale. Atte una 
amiga. 

'Pedagogía 5°. Eri. 
Esta es tu semana, aprovecho 
esta fecha para que sepas que 
hay alguien que te mira y te ad
mira.. Ojalá y él, te sepa valo
rar.. (AGRO). 

'Erika (Pedagogía 
5s). Aunque sea atrasado, fe
liz cumpleaños. Mujercita no 
me acerco a tí porque te sé 
ajena, pero esto no me impi
de desearte lo mejor. Atte. Un 
admirador. 

•Forma parte del 
próximo congreso de la división 
Económica Administrativa. Jun
ta. Jueves 2 de octubre 13:30 
hrs, A 201." Un nuevo concep
to". 

*3* de Derecho 
Raquelito. Felicidades, ¿que 
tal estuvo la cruzada? (per
dón la mojada). Atte Karina, 
Yeny, Marlene, Marlene, Mary, 
Alejandra, Raquelota. 

*J. Manuel Andrade: 
querido, aunque digan que 
'Fausto A'. Eres todo hombre, 
el más guapo e inteligente, tú 
eres maravilloso, el hombre 
ideal e irresistiblemente, con 
toda tu galantez, tu guapura, 
|me fascinas!. Gracias por 
preocuparle por el alumno y su 
aprendizaje. 
Atte. Tu amor incondicional. 

'Mariana Malpica S. 

(D.P.P) Ni aunque el cielo fue
ra hecho de papel y los océa
nos de tinta, no habría lugar 
para describir tu belleza. Me 
encantaría invitarte un hela
do y me dieras la opor tunidad 
de conocerte. 

•J.M Andrade: Sabes, 
el módico me recetó un jarabe 
para curarme este mal de amo
res lo peor de todo es que el 
jarabe se llame "Bat" y conten
ga: besos, apapachos, ternura, 
y que tú no me los puedas dar. 
Esto si que es un verdadera lás
tima. Atte. Mil nombres en re
presentaciones de quienes te 
admiran y desfallecen por ti. 

'Claudia. (1º de Sis
temas). Eres la niña más her
mosa de toda la Universidad 
y además tiene s los ojos más 
bonitos que he visto. Atte. Tu 
admirador secreto. (L.A.E). 

'Gaby Ramírez 
(ADMON). Felicitaciones por tu 
actuación del domingo algún dia 
te llevaré a Guadalajara. Carola 
Ramírez. 

'Al #7 de la selec
ción de bsquetbol, me encan
ta como juegas, espero que 
sigas poniendo tu máximo es
fuerzo en todos los partidos. 
Me encantas, simplemente 
me encantas. Atte. Tu admi
radora #1. 

Bueno, pues como es costumbre, esta
mos de regreso para hablar del fascinante mundo 
del cine. La semana pasada tuve la grata sorpresa 
de ver una de las mejores películas de la década. 
Contacto, desde hace mucho tiempo que no veía 
una producción "hollywoodense" tan bien llevada 
a cabo: claro que no puede existir un gran filme 
sin tener grandes controversias, 
me encontré con opiniones de 
todo tipo, algunos me dijeron 
que estaba muy larga, otros me 
dijeron que estaba preciosa, y 
hasta algunos salieron con "me 
gustó más la de 
Contracara": no es por qui
tarle créditos a Contracara 
(Face Off) pero no se puede 
comparar la cinta de Contac
to, que trata el tema de la 
existencia de extraterrestres, 
con la de Contracara, que es 
una cinta de acción, ¡SON 
GÉNEROS MUY DISTIN
TOS!, por favor, es cierto 
que el gusto se rompe en gé
neros pero esto es ridículo. 

Pero no quiero perder más tiempo con 
este tema, sólo quiero decir que no me importa si 
Contacto no queda nominada al premio del Oscar, 
porque este filme sobrepasa a los Oseares, no los 
necesita para ser calificada como una buen pelí
cula. 

Esta semana voy a dedicar este gran es
pacio para hablar sobre algo muy importante La 
cultura del Cine, esto es algo muy importante y 
creo que no se le ha dado la importancia que üene. 

Siempre que voy a los Multicinema a 
ver cualquier cinta salgo haciendo corajes ¿Por 
qué? Muy simple, por que me enoja mucho ver 
como le faltan el respeto a los espectadores, no 

hay algo más que me enfurezca que ver como cor
tan la película para meter su maldito Intermedio: 
no entienden que hacer eso es violar toda la obra, 
estoy seguro que si el Director del filme quisiera 
que se la cortaran la haría en dos bloques, o seña
laría en donde cortarla, Ah pero NO. los muy in
geniosos del cine la cortan donde se les pega la 

gana. 
Otra de las cosas que no me 

gusta es que mucha gente pien
sa que el ir al cine es ir a ligar 
con la novia o divertirse ha
ciendo escándalo dentro de la 
sala mientras los demás tratan 
de escuchar , yo me pregunto 
por qué mejor no se van a ha
cerlo al teatro, o a la opera, 
ah porque allá si los corren, o 
porque es muy caro. Bueno, 
pues si esa es la razón estaría 
mejor que le subieran el pre
cio a los boletos del cine, en 
Estados Unidos un boleto 
sale en aproximadamente 
$7.50 dólares, es decir, más 

o menos $60 pesos, es caro, pero así la gente que 
va al cine, sabe a lo que va y exige que se le respe
te. 

Miren, no quiero ser pesimista pero, el 
cine aquí no es tratado con el merecido respeto, en 
Guadalajara, México y Monterrey donde ya exis
ten salas competidoras como Cinemark. United 
Artistic's y Nicolodian ya no existe el intermedio, 
si, es un poco más caro, un boleto normalmente 
sale entre $20 o $30 Pesos, pero yo creo que es un 
precio que pagar por ver un buen cine. 

Por lo tanto sólo me queda pedirles que 
si van al cine, tengan en cuenta que es un arte y no 
un parque. 

Hasta la próxima, el palco esta cerrado. 
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SECCIÓN 

DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CICOM 

Diez Consecutivos 
Por: Ángel Gevara Lara T CICOM 

En esta semana se 
sumaron dos triunfos más para 
llegar a diez sin perder para las 
Águilas UPAEP, la primera 
frente al Instituto Tecnológico 
de Pachuca. donde el equipo 
del "Greñas" Ceniceros no 
tuvo muchas complicaciones, 
aunque no se reflejó en el mar
cador de la primera parte, pues 
sólo había una diferencia de 5 
puntos, con el marcador de 24-
19, a favor de la UPAEP 

No fue sino hasta el 

segundo tiempo que los agui
luchos definieron el resultado, 
a base de buenas combinacio
nes y destellos individuales. 
Alonso Araujo sumó 11 pun
tos, mientras que Sadol 
Martinez y Víctor Thomas 
consiguieron 9 tantos. 

La tarea de los 
rojiblancos no terminaba, ha
cían otra defensa en el nido, 
ahora contra la Universidad de 
Guanajuato, misma que al pa
recer no traía estrategia de jue

go, pues desde el principio co
menzaron a tirar, sin tener éxi
to alguno, momentos que nues
tros jugadores aprovecharon 
sin duda alguna. Al minuto 9 
del partido, el marcador se en
contraba 19-2, lo que signifi
caba que el resto del encuen
tro sería una paliza. 

Los primeros 20 mi
nutos concluyeron con un re
sultado de 34-21, la quinteta de 
casa está trabajando correcta
mente, en esta parte sobresa

lió Paul Luque. con una buena 
actuación en su posición de 
poste, tanto defensiva como 
ofensivamente. 

Para el segundo pe
riodo los aguiluchos salieron 
con todo su repertorio de ju
gadas, logrando con esto un 
resultado final de 67-46. Re
sultando los mejores anotado-
res Alonso con 13, Ornar Kuri 
con II y Patricio García y 
Luque con 8 puntos. 

Luis Gomez es el líder pasador del 
equipo con tres pases para gol en ¡a 
temporada, todos como visitante. 
Uno contra Atlante dos contra 
Cuaulla. 

Nombre: Juan Luis Gómez González. 
Edad: 20 años. 

Posición: Medwcampista ofensivo. 
Equipo Anterior: Cruz Azul. 

Equipo favorito: Pumas de la UN AM. 
Hobbies: Practicar deporte, leer y dibujar. 

Metas: Llegar a Primera División y a la Selección. 
Principal Virtud: Disparo de Media Distancia y la Habilidad 
Admira: Hugo Sánchez, Manuel Negrete y Benjamín Galiodo 

Inició el Fútbol Rápido 
El equipo de fútbol 

rápido de la UPAEP. inició 
actividades dentro de la Liga 
Metropolitana de la Federa
ción Nacional de Fútbol 
Rápido, su primer encuentro 
se realizó en la Ciudad de 
México contra el equipo 
APACSA, que victimó a los 
aguiluchos 12-8. 

Esta liga es 
semiprofesional. y es la que 
alimenta de talento a la Pri
mera División de este depor
te, y es en este nivel donde 
el equipo se fogueara, para 
el nacional de CONADEIP, 
del que serán sede en 1998. 

El equipo que diri
ge Guillermo Benítez, inició 
bien el encuentro, ya que 
para el medio tiempo ven
cían al APACSA por 6-2, sin 
embargo la inexperiencia del 
equipo a este nivel hizo que 
se fallaran 2 shot-outs, uno 
para ampliar la ventaja a 7-3 
y otro para empatar el juego 
a 8, esto aunado a los errores 
defensivos dio un marcador 
de 12-8. 

El próximo partido 
de UPAEP, dentro de este tor
neo será el 11 de octubre a 
las 15 horas en el CIU, con
tra el equipo Águila. 

Las Aguiluchas 
Imparables 

Por Brenda Mendoza. 
El día 3 de octubre las aguiluchas se levantaron con 

su cuarta victoria contra la universidad de Guanajuato al ter
minar el encuentro 72-58, en el gimnasio UPAEP. 

Las pupilas de Ramiro Condado mostraron en un 
primer tiempo su rapidez, teniendo un poco de problemas para 
encestar, terminando el primer tiempo 39-24. 

En el segundo periodo, la escuadra demostró menos 
rapidez, y control de balón. El equipo de Guanajuato intentó 
alcanzar el empate ya que desde el inicio del juego se mantu
vieron abajo, esto hizo que el juego se tornara interesante, 
las aguiluchas ampliaron su ventaja a base de una buena de
fensa, lo que dio como resultado final 72-58 a favor de las 
locales. 

El equipo de Basquetbol femenil lleva sus cuatro 
partidos ganados, al respecto su entrenador comenta que 
están motivadas y que esperan ganar el campeonato de 
LINABE ademas que tiene buenos elementos y buenos re
sultados. 

El equipo de las Águilas UPAEP, cayó ante el Toluca 
por 2 goles a cero, la falta de contundencia de los 

locales fue patente y los Rojos aprovechando errores 
defensivos anotaron sus goles por conducto de 

Alejandro Velázquez en el minuto 48 y de Carlos 
González en contra golpe al minuto 56. 

UPAEP se coloca en el sexto puesto del grupo ¡ con 
12 puntos. 

DESDE EL 
NIDO 

Por: Leopoldo Aguilar Cruz T CICOM 

El invicto de las Águilas en LINABE no esta a 
discusión, el paso que llevan ambos representativos en 
la zona indica que no han encontrado rivales que los 
metan en problemas, si acaso el partido contra Teziutlán 
de locales presento cierto grado de dificultad, pero de 
ahí en fuera, no se ha visto rival de calidad. 

Quiza ésta sea la razón para que la tribuna, a 
pesar de estar casi siempre llena, no se prende con su 
equipo, parece sólo observar un resultado que ya se es
pera desde el principio, y por esto sólo en algunos mo
mentos la emoción ha prendido las gradas. 

Pero el momento de que la gente se meta con su 
equipo ha llegado, los juegos que a partir de esta semana 
sostendrá la UPAEP tal vez no tengan la dificultad en el 
papel, pero la Ínter y la UDLA, estén como estén, siem
pre representan un escollo difícil de superar, la rivalidad 
que se vive tanto en las gradas como en la duela, son 
dignas de vivirse. 

Vale la pena que el apoyo de la comunidad uni
versitaria se haga presente en estos juegos y que la gente 
de nuevo ingreso aprenda el significado de estas rivali
dades. 

Fútbol Soccer. 
La falta de contundencia del equipo rojiblanco 

de las Águilas UPAEP, se volvió a presentar este sábado 
en el Tlahuicole, y como lo hemos dicho, esto cuesta 
puntos importantes, con la victoria el equipo de Alva
rez-Moreno pudo haber escalado a las primeras posicio
nes de su grupo, simplemente pudo haber superado a su 
rival, que con esto se le adelantó, tres puntos más. 

Estos puntos son los que al final se necesitan y 
el próximo rival es de peligro, Cruz Azul Oaxaca, que 
en el circuito es de las más fuertes. 

¡Hasta la próxima semana! 

UPAEP 
vs 

INTER 
Gimnasio Miguel Hidalgo 

Jueves 9 de octubre 
7:00 de la noche 

Transporte a la 6 de la tarde 
las Águilas y vive la emoción del basq 
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